



# La Gazette du Collège Le Monteil

Collège public  
**LE MONTEIL**

Collège Le Monteil  
Rue Henri Pourrat, 43120 Monistrol/Loire Tél. : 04.71.66.52.80  
Ce.0430663M@ac-clermont.fr Fax : 04.71.66.54.95



Mars/Avril 2014 N°4

Quatre choses que vous ne pourrez pas récupérer :

1. La confiance, après l'avoir trahie.
2. Le mot, après l'avoir prononcé.
3. L'occasion, après l'avoir ratée.
4. Le temps, après qu'il soit passé.

## De jeunes acteurs du collège Le Monteil sur les planches

Vendredi 28 février, 26 élèves de 3e1 étaient sur scène à l'espace culturel, pour interpréter les textes écrits par leurs camarades de 3ème, " **Coups de Gueule et cris du coeur (écrits du coeur)**".



Pour ces jeunes acteurs, le stress était bien senti mais la dynamique mise en scène a très vite fait place à l'application et à la précision dans un climat serein. Sous le regard vigilant du professeur de français, Mme BERGER, les élèves ont appliqué rigoureusement les conseils du metteur en scène, Julien ROCHA, de la compagnie « le souffleur de verre ».

Après 1 mois et demi de mémorisation, une semaine de travail avant le spectacle avait été consacrée à la mise en scène. Force est de constater que cette immersion fut profitable : le public conquis a largement félicité les jeunes acteurs. Elèves et parents sont en effet venus nombreux pour applaudir les collégiens-comédiens.



Une belle aventure culturelle, menée avec rigueur par les professeurs de français bien engagées. Un travail d'équipe remarquable ; une collaboration réussie. Bravo à Mme Bernadette BERGER pour son

## La mini-entreprise initie les collégiens à la vie économique.

Après une première assemblée générale avec leurs actionnaires, partenaires et conseillers, les mini-entrepreneurs ont adopté à l'unanimité les statuts de la mini-entreprise « Sup'portable ».



L'objectif des mini-entreprises est d'initier les élèves de 3ème option DP3, à la vie économique et à la réalité du monde de l'entreprise, en leur apprenant notamment à travailler ensemble dans le respect de chacun.

Cette année, sous l'égide de deux professeurs, le projet consiste en la création d'un support 2 en 1 pour téléphone portable qui permettra à l'utilisateur de visionner une vidéo tout en chargeant son téléphone. La finalisation de ce produit suit exactement le même processus que dans une vraie entreprise : réalisation du prototype, étude de marché, approvisionnement en matières premières, fabrication et usinage, création et fabrication de l'emballage, marketing et mise sur le marché.

Les opérations de vente se feront au sein du collège, sur Internet et même dans un grand magasin de la ville de Monistrol/Loire, CARREFOUR MARKET, le 17 mai prochain.

Les jeunes créateurs participeront également, au mois de mai, au championnat des mini-entreprises, à Clermont-Ferrand, en espérant bien conserver le titre régional que leur établissement a remporté l'an dernier.

Pour la poursuite de leur projet, les mini-entrepreneurs ont lancé un appel à la générosité de sponsors ou de mécènes, notamment pour la confection de tee-shirt et la fabrication des emballages.

## Des élèves bien occupés !

Sous la responsabilité de Mme WEIS, responsable de formation, les jeunes du Cycle d'Insertion Professionnelle par Alternance (CIPPA), âgés de 16 à 18 ans, tentent de s'insérer dans un cursus adapté, les conduisant à une première qualification ou dans la vie professionnelle.

Afin de donner du sens à leurs apprentissages, un projet de restauration de vieux meubles s'est présenté comme le moyen de faire du lien entre les cours au sein du collège et les stages en entreprises. Cette activité lucrative leur permet ainsi d'asseoir leurs acquis professionnels.

Mme WEIS, qui encadre avec bienveillance et application ces adolescents, s'applique à mettre en place des apprentissages théoriques et des pratiques concrètes, répondant à des besoins individuels repérés au rythme de l'évolution du jeune pour que celui-ci se confronte au milieu professionnel. Le projet est en voie de réussite : l'engagement des jeunes est bien perçu, la capacité d'autonomie en bonne voie de développement.



## RAPPEL VIE SCOLAIRE

Le foyer du collège est ouvert aux élèves qui s'y sont inscrits en début d'année scolaire. Une carte d'adhérent FSE leur est remise courant septembre.

### Ouverture du foyer :

De 12h30 à 13h30 chaque jour et sur les heures d'étude (à partir de la 2ème heure de la journée, pas obligatoirement consécutive).

## Raconte-moi une entreprise...

M.PROVOST, professeur de technologie, a inscrit deux classes de 5ème à participer au concours : « Raconte-moi une entreprise ».

Sur le thème du parcours d'information, d'orientation et de découverte du monde économique et professionnel, les jeunes collégiens de 5e4 et 5e6 ont visité :

- l'entreprise industrielle **QUIOC**, située à Ste Sigolène. Celle-ci est une entreprise de tissage, créée en 1946. Actuellement, 22 salariés travaillent sur le site. L'entreprise tisse ses créations, des écharpes, des étoles, des ponchos et des gants. Elle réalise également des commandes pour de grandes marques. « Le tissage de qualité résiste à l'offensive asiatique : une tradition régionale qui sait se mettre au goût du jour et répondre aux exigences des clients. ».

- l'entreprise industrielle **SOMECAB** qui est une histoire de famille depuis bientôt 30 ans. SOMECAB, avec ses 46 employés, résiste à la crise : c'est la seule entreprise en Europe à proposer, sur un même site, l'usinage de pièces mécaniques et le traitement thermique. La société travaille pour des entreprises françaises comme PEUGEOT mais aussi pour des sociétés étrangères comme VOLVO, CATERPILLAR. Les pièces réalisées sont expédiées dans le monde entier (Belgique, Etats-Unis, Japon, Chine, Inde...). « **BEAUZAC** devient le centre du monde : des pièces mécaniques arrivent de tous les coins du globe pour être usinées dans l'entreprise SOMECAB. »



## L'apprentissage : un métier, un diplôme, une expérience

Lundi 17 février, Marie Tronchon chargée de communication à l'IFP (Institut de formation professionnelle) de Bains est venue rencontrer les élèves de 4<sup>7</sup> et répondre à leurs questions sur les filières de l'apprentissage.

Cette rencontre s'inscrivait dans le parcours d'orientation qui se construit en heure de vie de classe tout au long de cette année en collaboration avec le PIJ (point information jeunesse de Monistrol-sur-Loire) et représenté par ANGÈLE SIMONNET et CÉLIA VINCENT.

### En résumé :

L'apprentissage permet d'apprendre un métier directement au contact de l'entreprise, d'acquérir une expérience professionnelle et d'obtenir un diplôme en alternant périodes de formation en entreprise et enseignement théorique au CFA (centre de formation des apprentis).

Les contrats d'apprentissage sont signés entre 16 ans et 25 ans. L'élève qui sort de 3<sup>e</sup> et qui a 15 ans avant le 31 décembre peut signer un contrat d'apprentissage. Le jeune cherche lui-même son maître d'apprentissage ; dès que son contrat est signé, l'inscription au CFA est automatique. Le jeune en apprentissage signe un **contrat de travail**, il est dans les conditions d'un salarié et non d'un « scolaire ».

Dans chaque département, il existe 3 types de CFA :

- Le CFA interprofessionnel : métiers de l'hôtellerie, de l'alimentation, de l'ébénisterie, de la mécanique de la coiffure, du paramédical, du Tertiaire.
- Le CFA du bâtiment : ce sont des métiers autour de l'électricité, de la maçonnerie, coffreur-bancheur, menuisier, charpentier, installateur sanitaire/thermique, travaux de finition des travaux (peintre, plâtrier, plaquiste).
- Dans notre département, les structures se trouvent à Bains.
- Le CFA agricole

Le CFA forme les artisans de demain qui seront souvent des chefs d'entreprise. Lors de la semaine à Bains, 15 h de cours sont dévolues aux disciplines générales et 20h à l'enseignement professionnel.

### Et la mixité ?

De plus en plus de filles s'inscrivent dans la filière cuisine. Cependant, la filière mécanique est à 100% masculine. La région Auvergne a mis en place des aides aux entreprises – 500 € par mois – pour favoriser les contrats d'apprentissage pour les apprentis voulant exercer un métier traditionnellement plus masculin comme par exemple en carrosserie / peinture. A l'inverse, des aides sont versées aux entreprises pour inciter les garçons à embrasser par exemple la carrière de préparateur en pharmacie.

### La condition pour réussir son apprentissage ?

Aimer son métier est la condition pour réussir son apprentissage : les stages de 3<sup>e</sup> s'avèrent très utiles pour connaître un métier et nouer des contacts avec des professionnels ; chaque année, ces 3 jours de stage débouchent sur la signature de contrat d'apprentissage. Il est donc très important de bien cibler son domaine.

Une brochure est disponible au CDI pour celles et ceux qui se posaient encore des questions...

Nadine PASQUIOU, professeure principale de 4<sup>7</sup>

### LES CHAM DU COLLEGE LE MONTEIL PRENNENT LE TEMPS DE VIVRE

Dans le cadre de la liaison écoles/collège, ce lundi après-midi 7 avril, à l'Auditorium de Sainte-Sigolène, les élèves de la CHAM (Classe à Horaires Aménagés de Musique) du Collège ont donné un concert attrayant sur le thème du « TEMPS QUI PASSE ».

Le jeune public constitué de 120 élèves environ venant de l'Ecole Publique de Sainte-Sigolène a été particulièrement sensible au répertoire très diversifié comme les classiques : « Avec le temps », « le temps de vivre », « La chanson de Prévert », « Mistral gagnant » ou « Cendrillon » mais aussi des succès plus récents comme « L'horloge tourne », « La Terre est ronde » ou « Alors on danse ».

Plusieurs morceaux étaient accompagnés par les élèves eux-mêmes formant ainsi un petit orchestre avec des instruments comme la guitare, la basse, le piano, la batterie, la flûte traversière, la clarinette, la trompette et le trombone. D'autres se sont illustrés en interprétant certaines parties vocales en soliste.

Cette rencontre s'inscrivait dans la mise en place du PEAC (Parcours d'Education Artistique et Culturelle), l'une des récentes priorités gouvernementales dans ce domaine.

La semaine précédente (le mardi après-midi), ces musiciens participaient à un enregistrement à la salle de La Capitelle à Monistrol en interprétant "Le chant des partisans".

Rappelons que ces élèves de la CHAM donneront un autre concert (ouvert au public cette fois-ci) le lundi 19 mai à 20h00 à l'Espace Culturel de Monistrol avec en 2<sup>ème</sup> partie le choral adulte de Monistrol "Balladins sans mesure". M.GUILLAUMONT



### Carnaval de Cologne Karneval in Köln

Qui n'a pas vu le carnaval rhénan n'a rien vu. Dès novembre, plus précisément le 11/11 à 11heures 11, les nombreuses sociétés de carnaval ouvrent la saison. Mais à partir de janvier, et au fur et à mesure que s'approche Pâques, les villes rhénanes semblent secouées d'un vent de folie. Il est normal alors de compter 20 à 30 manifestations carnavalesques dans la même journée. Petite particularité atypique pour les Français, le **carnaval des femmes (Weiberfastnacht)**, comme son nom l'indique, concerne essentiellement des femmes. Ce jour-là, elle coupent les cravates de leurs collègues ou supérieurs.

Des visiteurs viennent du monde entier pour assister aux festivités.

M.DHOIFFIR, professeur d'allemand, a invité ses élèves, sur une heure de cours, à vivre ces moments festifs, mais rapidement nos



### Des jeunes intéressés par la vie municipale.

Lundi 14 avril 2014 de 13h45 à 15h30 les classes de 6e2 et 6e3 de Mme EYMARD Professeur d'H/G et d'éducation civique accueillera les CM2 de l'école A. JACQUARD pour poursuivre le travail engagé depuis le début de l'année scolaire sur le thème de la municipalité.



C'est à nouveau un travail de liaison CM2/6<sup>ème</sup> décliné sur le thème de l'éducation civique (Rôle du Maire, d'une Mairie, organisation des élections, etc..) qui profitera à nos jeunes élèves et permet aux enseignants du 1<sup>er</sup> et 2<sup>nd</sup> degré d'échanger au niveau des pratiques pédagogiques.

C'est à nouveau un travail de liaison CM2/6<sup>ème</sup> décliné sur le thème de l'éducation civique (Rôle du Maire, d'une Mairie, organisation des élections, etc..) qui profitera à nos jeunes élèves et permet aux enseignants du 1<sup>er</sup> et 2<sup>nd</sup> degré d'échanger au niveau des pratiques pédagogiques.

### Formation PSC1

Comme chaque année, l'ARS (agence régionale de la santé) finance des formations aux premiers secours à l'attention des élèves des collèges.

Cette année encore, c'est la Croix Rouge française qui réalise ces formations pour nos élèves. Ainsi, 70 élèves du collège le Monteil (3<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup>) ont participé à une journée complète de formation.

Les stagiaires sont ainsi informés sur les différentes situations auxquelles ils pourront être confrontés, la manière d'examiner la victime, les gestes à effectuer et l'appel des secours. Les principaux cas traités sont l'étouffement, l'hémorragie et l'inconscience.



Chaque stagiaire a pratiqué les gestes enseignés sur d'autres stagiaires ou sur des mannequins. Le stagiaire fut également confronté à des situations simulées dans lesquelles une victime est en danger, les cas concrets, qui lui permettent de mettre en pratique les connaissances acquises.

Les sauveteurs qui ont évalué les stagiaires, leur remettront prochainement un certificat de compétences attestant de la participation à l'ensemble de la formation et de leurs capacités à intervenir en cas d'urgence.



### Rallye Maths CM2/6<sup>ème</sup> au collège le Monteil

Jeudi 3 et vendredi 4 avril 2014 au collège Le Monteil, 6 classes de 6<sup>ème</sup> et les CM2 des écoles Albert JACQUARD, Lucie AUBRAC de Monistrol sur Loire et de l'école publique de Basse-SET ont composé sur un rallye mathématiques spécialement conçu pour eux.

Professeurs du 1<sup>er</sup>, du 2<sup>nd</sup> degré et conseillers pédagogiques avaient préparé cette activité pédagogique qui vise une fois de plus à concrétiser la liaison Ecole/Collège tout en travaillant les fondamentaux mathématiques.

Près de 160 élèves de 6<sup>ème</sup> et 65 élèves de CM2 ont pu réfléchir en équipes mixtes (6<sup>ème</sup>/CM2) aux solutions à mettre en œuvre pour résoudre les énigmes mathématiques qui leur étaient soumises. C'est dans une très bonne ambiance que les recherches de nos jeunes mathématiciens ont eu lieu. Puis après l'effort intellectuel, les élèves de CM2 ont pris leur repas au self du collège. Cette démarche est évidemment à rapprocher de l'ensemble des dispositifs et actions prévus pour



CONSEILS DE CLASSES DU	M.GAY		Mme BOURDON	
	17h00	18h30	17h00	18h30
Lundi 06/06	3 <sup>e</sup> 1	3 <sup>e</sup> 2	3 <sup>e</sup> 7	
Mardi 10/06	3 <sup>e</sup> 4	3e3	3 <sup>e</sup> 5	3e6
Lundi 16/06	6e5	6e4	6e2	6e1
Mardi 17/06	6e6	4e7	4e1	6e3
Jeudi 19/06	4e5	4e6	4e3	4e4
Vendredi 20/06	ULIS—12h50		4e2	
Lundi 23/06	5e2	5e1	5e6	5e5
Mardi 25/06	5e3		5e7	5e4

#### PRENEZ NOTE :

→ 2<sup>ème</sup> brevet blanc : mercredi 23 et jeudi 24 avril 2014.

→ Epreuve orale d'Histoire des Arts : du lundi 2 au mercredi 4 juin 2014.

→ Fin des cours 3<sup>ème</sup> vendredi 20 juin 2014. Lundi 23 et mardi 24 juin : journées de révisions soit à la maison, soit au collège (inscription obligatoire). AUCUN DÉGUISEMENT NE SERA AUTORISÉ AU SEIN DU COLLÈGE.

→ Défi langues CM2/6<sup>ème</sup> : lundi 23 juin 2014.

→ Action sécurité routière 6<sup>ème</sup> : mardi 24 juin 2014.

→ Brevet des Collèges : jeudi 26 et vendredi 27 juin.

→ Notification d'affectation 3<sup>ème</sup> : vendredi 27 juin.

→ Fin des cours 6<sup>ème</sup>, 5<sup>ème</sup>, 4<sup>ème</sup> : mardi 24 juin 2014. Le collège sera à nouveau ouvert aux élèves du lundi 30 juin au vendredi 4 juillet 2014.

→ Commissions d'appel 6<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> : mardi 1<sup>er</sup> juillet 2014.

→ Accueil des CM2 Ecoles publiques : mardi 1<sup>er</sup> juillet.



Un chèque de 3 043€ remis à la DAHLIR.

A la suite du cross solidaire auquel ont participé 720 élèves, le 17 octobre dernier, une réception était organisée vendredi 28 février, au collège Le Monteil, pour remettre au DAHLIR (Dispositif d'Accompagnement du Handicap aux Loisirs Intégrés et Réguliers) la somme de 3 043€, récoltés par les élèves auprès de « parrains ».

Comme le soulignait André BER-



TRAND, président du DAHLIR 43 : « Cette somme contribuera à rémunérer les personnes en service civique qui accompagnent des enfants handicapés lors d'activités sportives, au milieu d'enfants valides. Voilà une belle démarche citoyenne. ».

N'oublions pas de remercier les professeurs d'éducation physique et sportive qui sont à l'origine, pour